
Las reservas del Tajo se acercan al límite que impide nuevos 
trasvases
 
El presidente de la Confederación del Júcar afirma que si la situación se 
mantiene el abastecimiento dependerá del Consejo de Ministros
 
J. P. 
 

Los embalses de la cabecera del Tajo, 
Entrepeñas y Buendía, habrán llegado 
dentro de dos semanas a la «línea roja» 
que marcan los 240 hectómetros y que 
impide por Ley trasvasar a la cuenca del 
Segura si siguen perdiendo agua al 
ritmo de los últimos siete días. El 
presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar, Juan José 
Moragues, afirmó ayer en Elche que, en 
caso de que se llegue a este extremo, 
la solución para el abastecimiento de 
los municipios de la Mancomunidad del 
Taibilla deberá venir de un acuerdo del 
Consejo de Ministros. 
 
 
 
Los embalses de Entrepeñas y Buendía 
han perdido en la última semana 12 
hectómetros y están en el 10,71% de 
su capacidad, es decir 265 hectómetros, 
sólo 25 por encima de los 240 en los 
que la ley marca el límite para permitir 
el trasvase al Segura. El de Buendía, 
que tiene una capacidad de 1.639 
hectómetros, ha perdido un hectómetro 
y está en 159 hectómetros, mientras 
que el de Entrepeñas, que podría 
contener 835 hectómetros, ha 
descendido 11 y está en 106. 
 
Los embalses de la cuenca del Segura están también en situación crítica porque sólo 
almacenan el 13,9 por ciento de su capacidad, es decir 157 hectómetros de los 
1.129 que podrían albergar, al haber perdido en la última semana 8 hectómetros. 
También es extrema la situación del Júcar, al 16 por ciento, ya que los últimos siete 
días ha perdido 27 hectómetros, informa Efe. 
 
Moragues afirmó ayer en Elche que las tres cuencas hidrográficas «están 
padeciendo la peor sequía desde que tenemos medidas fiables. No hemos 
encontrado años con tan pocas aportaciones». 
 
Hace 15 días se aprobó un «trasvase de emergencia para el Taibilla desde el Júcar 
que permitirá que, al menos durante el verano, no haya ningún problema de 
abastecimiento de agua, lo cual no quiere decir que no la usemos racionalmente», 
advirtió el presidente de la confederación. 
 
Sin embargo, a partir del 1 de octubre la situación puede cambiar si no llueve. Si el 
Alto Tajo no llega a los 240 hectómetros cúbicos no se podrá trasvasar ni una sola 
gota al Segura. En este caso, la solución «será un tema de Consejo de Ministros». 
 
El presidente de la Asociación de Pueblos Ribereños de los Pantanos de Entrepeñas 
y Buendía, Vicente Obispo, dijo ayer a Efe que la situación de los embalses de la 

 

 

El alcalde y el presidente de la Confederación del Júcar, 
flanqueados por los presidentes local y provincial de 
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cabecera del Tajo «es un desastre», y advirtió de que, si continúan los trasvases, 
habrá «guerra del agua» porque no habrá ni para beber en la cuenca del Segura.  
 
Desde el inicio del año hidrológico el pasado octubre, la Mancomunidad del Taibilla 
ha conseguido una «reducción apreciable» del consumo, pero con la llegada del 
verano, aumentó un 1% en junio. «No hay datos de julio, pero tenemos la 
impresión que no tenemos el ahorro que deseamos, aunque tampoco ha 
aumentado», añadió Moragues. 
 
Por su parte, el alcalde, Diego Maciá, destacó que desde 2000, Elche ha conseguido 
reducir su consumo de agua potable en un 17% a pesar del aumento de la 
población debido a que ha dejado de baldear calles y de regar algunos jardines, ha 
comenzado a regar otros que admiten recursos de peor calidad con agua del 
Vinalopó y hace un mejor seguimiento de las fugas en la red de distribución. 
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